

Compte-rendu Conseil d'Ecole N°2

Ecole Primaire de GILLEY

Date 26/02/2021 **Durée** : 1 heure 15

Lieu de la réunion : école élémentaire classe de CE1 + en visioconférence

Personnes présentes :

Directrice : Mme RONFARD

Municipalité : Mme DUBOIS-DUNILAC, adjointe

Enseignantes : Mme QUERRY, Mme MAUGAIN, Mme CUPILLARD, Mme HUGEL, Mme GROSPERRIN, Mme JEANNIN, Mme VIENNET Mme PATOZ

Représentants de parents d'élèves : Mme PELLETERET, Mme SUAREZ, Mme BAMRI, Mme BARRAND, Mme DOUAREC, Mme GIROD, Mme POURCHET, Mme BEAUCOURT

Personnes excusées :

Mme RAIERI (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Morteau)

Mr MARGUET (Maire)

Mr PINTAT (Représentant du périscolaire)

1. Effectifs de l'école

Effectif actuel : 183 élèves

| | PS/MS Mme QUERRY | PS-MS Mme CUPILLARD | GS Mmes MAUGAIN VIENNET | CP Mme HUGEL | CE1 Mmes RONFARD VIENNET | CE2 Mme GROSPERRIN | CM1/CM2 Mmes ROBBE JEANNIN | CM1/CM2 Mmes PATOZ JEANNIN |
|----------------------------|------------------------|---------------------------|----------------------------------|--------------------|-----------------------------------|--------------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Nombre d'élèves | 25 -1+1 25 | 25-1 24 | 21 -3 18 | 22 | 19 -1 18 | 25+1 26 | 24 +1 25 | 25 |

6 départs et 3 arrivées

Deux arrivées sont prévues en mars :

- une en CM1 dans la classe de Mmes PATOZ et JEANNIN le 8 mars
- une en GS le 15 mars

Nous serons à un effectif de 185 élèves.

Effectif prévisionnel pour la rentrée 2021 : 188 élèves

Seuil : 189 élèves

| | PS | MS | GS | CP | CE1 | CE2 | CM1 | CM2 |
|----------------------------|----|----|----|----|-----|-----|-----|-----|
| Nombre d'élèves | 33 | 18 | 32 | 18 | 22 | 19 | 26 | 19 |

2. Sécurité

Un exercice attentat-intrusion a eu lieu le 15 décembre 2020 et un second exercice incendie est prévu courant mars.

3. Santé

Les règles du protocole sanitaire actuel sont les suivantes :

- Respect des gestes barrières
- Port du masque obligatoire pour tous les enseignants et les élèves à compter du CP (masques chirurgicaux ou masques « grand public » de catégorie 1 uniquement, les masques fabriqués ou qui ne sont pas certifiés catégorie 1 ne sont pas acceptés.)
- Limitation du brassage entre les classes
- Les activités physiques et sportives en intérieur sont suspendues
- Les rendez-vous avec les parents d'élèves doivent se faire par téléphone ou en visioconférence, ils ne peuvent avoir lieu en présentiel qu'en situation d'urgence.

Ces règles nous sont données par l'inspection académique de Morteau.

4. Projets pédagogiques, activités culturelles et sportives

❖ Bilan des projets et activités dernièrement réalisés :

Piscine :

Le premier cycle piscine s'est terminé le 12 novembre 2020 pour la classe de CE1. Les élèves sont allés à la piscine les jeudis matin à partir du mois de septembre. Ils ont eu 8 séances.

→ *Merci à l'association de parents d'élèves qui finance le transport et les entrées à la piscine, merci aux parents accompagnateurs.*

Noël :

- Maternelle : venue du père Noël
- Cadeaux et goûters offerts à tous les enfants de l'école
→ *Merci à l'association de parents d'élèves et à la municipalité pour les cadeaux et le goûter.*

Projet musique en maternelle :

Le projet avait débuté l'an passé mais n'avait pu aller à son terme en raison du confinement. Trois séances avaient été reportées et trois séances supplémentaires ont été menées par Monsieur Jeanneret du 4 janvier 2020 au 5 février 2021.

Le bilan est très positif, le projet a été très apprécié par les enfants et les enseignantes également qui souhaitent d'ailleurs le renouveler l'an prochain. Le spectacle qui était initialement prévu à la fin des séances n'a malheureusement pu avoir lieu en raison du contexte sanitaire. Les enfants ont alors été filmés lors de la dernière séance afin de pouvoir conserver un joli souvenir. Les enseignantes ont copié les films sur des clés USB transmises par les parents.

→ *Merci à l'association de parents d'élèves qui a financé le projet initial ainsi que les séances supplémentaires.*

Carnaval à la maternelle :

Les enfants sont venus déguisés et ont passé un bon moment, ils ont défilé, dansé ... Chaque classe est restée dans sa salle afin de respecter le protocole sanitaire.

Ski :

Un intervenant de l'entente sportive saugette de ski vient tous les lundis matin depuis début décembre pour les classes de CM1-CM2, et depuis fin janvier pour les Ce1 et Ce2, et ce jusqu'à fin mars. Nous avons eu beaucoup de neige jusqu'aux vacances de février et les séances se sont très bien déroulées.

La neige ayant désormais disparu, le moniteur propose alors d'autres activités sportives uniquement en extérieur, si le temps ne le permet pas les séances seront annulées.

Des séances ont également été organisées par les enseignantes des classes de CP et de Ce2.

Des parents nous ont questionnés sur le nombre de sorties ski qu'ils ne jugeaient pas assez nombreuses. L'organisation des sorties n'est pas toujours simple, il faut avoir des parents agréés disponibles, il faut que les pistes soient damées et que la météo soit aussi au rendez-vous. De plus les déplacements avec les enfants et leur matériel peut s'avérer dangereux quand les trottoirs sont enneigés.

Des pistes de réflexion sont également en cours pour renouveler le matériel de ski. (Achat neuf ou d'occasion, location etc.)

Plusieurs parents ont passé l'agrément pour nous accompagner en ski : ils étaient 5 à la session qui s'est tenue cette année en visioconférence. Avec les parents ayant déjà obtenu l'agrément les années précédentes, on a maintenant 18 parents agréés.

→ *Merci aux parents qui ont pris du temps pour passer cet agrément et qui sont venus accompagner les séances de ski. Un grand merci également à monsieur Marguet pour le damage des pistes.*

Activités pédagogiques complémentaires :

Chaque enseignante fait APC dans sa classe, diverses activités sont proposées aux élèves (révision, remédiation, musique etc.)

Les enseignantes de petite et moyenne section proposent aux élèves :

- du CP au CE2 : des séances de conscience corporelle,
- du CM1 au CM2 : des ateliers en conjugaison.

→ *Merci à Monsieur PINTAT, responsable du périscolaire, de conduire les élèves à l'école maternelle après la classe pour les séances de conscience corporelle.*

Plan bibliothèque

Dans le cadre d'un plan bibliothèque, l'école a perçu une subvention de 1800€ ayant pour objectif d'enrichir les bibliothèques de classes. Cette somme a été répartie entre les huit classes et chaque enseignante a passé sa commande de livres auprès la librairie « Les trois souhaits à Morteau ».

1500€ ont été alloués par la division de l'organisation scolaire du rectorat et 300€ par la mairie.

→ *Nous les remercions vivement !*

❖ Projets en cours et à venir :

Piscine :

Un deuxième cycle piscine est prévu du vendredi 6 mai au vendredi 25 juin mais nous sommes actuellement dans l'impossibilité de pouvoir affirmer qu'il aura lieu et quelles classes seraient concernées.

Ecole et cinéma :

Toutes les séances prévues sont annulées par Ecran mobile jusqu'à la fin du mois de février pour l'instant.

Concours de dessins/poésies :

Thème : « Le masque de tes rêves ». Les productions sont à rendre pour le 1er mars au comité culturel du canton de Montbenoît. La remise des prix aura lieu le vendredi 26 mars. Ce concours se fait dans les classes volontaires. Les classes de CP, CE2 et CM1 CM2 de Mme Patoz ont participé.

Bibliothèque :

Toutes les classes se rendent à la bibliothèque, tous les jeudis pour les élèves de la maternelle, une classe de l'école élémentaire y va chaque jeudi, puis les livres tournent dans la classe.

→ *Merci à Mmes Jaillet et Junod qui nous accueillent chaque jeudi de 9h à 11h.*

Carnaval :

Le spectacle de carnaval ne pourra malheureusement pas avoir lieu cette année encore.

Certains parents nous ont questionnées sur l'hypothèse de réaliser une danse par classe à la place du spectacle :

- Cela semble compliqué car nous n'avons pas le droit de pratiquer des activités sportives en intérieur
- Cela présenterait peu d'intérêt puisque l'objectif de notre spectacle de carnaval est de faire coopérer toutes les classes autour d'un projet commun pour l'association de parents d'élèves.

Séjour des CM

Le projet pour le séjour des CM à Lyon du 7 au 9 juin est en cours, mais nous n'avons pas encore la certitude qu'il pourra avoir lieu, nous sommes actuellement dans l'attente de directives pour le maintenir ou l'annuler. Les musées étant fermés, nous ne connaissons pas encore le programme envisagé.

→ Merci à l'association de parents d'élèves qui finance entièrement ce voyage.

5. Questions diverses.

- « Nous aimerions que les parents soient informés des dates des conseils d'école à minima 3 semaines avant les dates maximales pour faire parvenir les questions aux délégués de parents d'élèves »

→ Cela sera fait pour le 1^{er} conseil d'école ; pour le deuxième et le troisième, les dates apparaissent d'ores et déjà sur le compte-rendu du 1^{er} conseil d'école.

- « Nous souhaitons être informés lorsque qu'un événement important à lieu à l'école ou lorsqu'une décision importante doit être prise et concerne la vie de l'école » :

→ Les parents d'élèves sont déjà informés de tous les événements ayant lieu à l'école soit par mail soit par le biais des cahiers de liaison des enfants. Concernant les décisions importantes à prendre, elles sont prises par l'ensemble de l'équipe enseignante, les parents d'élèves peuvent être consultés, s'il y a matière à le faire.

- Plusieurs questions ont été posées sur le périscolaire :

→ Ces questions ne sont pas du ressort du Conseil d'Ecole et doivent être posées directement à Monsieur PINTAT, le responsable de la structure. Concernant la liaison école-périscolaire, les conditions actuelles liées au contexte sanitaire ne permettent pas de poursuivre le travail entamé l'an passé.

- « Est-il envisageable de proposer des sorties nature à la place des temps de répétition carnaval et autres projets annulés ? »

→ Les sorties sont envisagées par chacune des enseignantes et doivent être organisées dans le cadre de projets pédagogiques. Par ailleurs, il est actuellement difficile de se projeter en raison de contexte sanitaire et des directives que nous recevons continuellement. De plus nous rappelons que nous avons perdu plusieurs semaines d'enseignement avec le confinement et que nous devons nous concentrer principalement sur les apprentissages.

- « Qu'est ce qui est mis en place à l'école en matière de HANDICAP physique ? Que peut-on envisager pour rendre l'école plus accessible en cas de HANDICAP afin d'éviter l'exclusion et de ne pas pouvoir accueillir un enfant, un enseignant ou un parent dans cette situation ? »

→ La question a déjà été soulevée, et comme il l'avait été indiqué, toutes les classes, hormis la 1^{ère} classe de cm1-cm2 sont accessibles en fauteuil, aucun enfant ne serait donc exclu en cas de handicap. Il reste le problème des toilettes un peu petits, des échanges sont en cours actuellement avec la mairie.

- « La sécurité aux abords de l'école est déplorable : voiture, piétons, poussettes, vélo... le dépose minute n'est pas respecté, des solutions sont-elles envisageables ? »

→ La question a déjà été soulevée. La mairie a déjà procédé à divers aménagements, nous continuerons déchanger ensemble sur ce point. Par ailleurs, avec les 2 horaires de sortie, il y a moins d'enfants et donc moins de voitures en même temps, ce qui sécurise un peu plus la sortie des enfants. Nous rappelons enfin aux parents d'être vigilants aux abords des écoles et nous leur demandons de faire preuve de civisme en se garant correctement.

6. Remerciements

Les enseignantes remercient chaleureusement :

- la municipalité pour sa=+ réactivité lors des absences des ATSEM,
- Madame Devos et les employées du périscolaire pour les remplacements effectués à la maternelle.

Date du prochain conseil d'école : le **vendredi 4 juin à 18h00**

Fin du conseil à 19h15.

La secrétaire :

Enseignante : Mme Jeannin



La Présidente :

Mme RONFARD : directrice.

